

sa solde en 388, et on les vit se distinguer en différens temps dans les armées romaines. Ceux qui demeuraient au-delà du Danube, le passèrent en 391, ets'étant joints à d'autres barbares, ils firent d'affreux ravages en Moesie et en Thrace. En 395 ils ravagèrent les provinces orientales et s'avancèrent jusqu'à Antioche. En 404 ils mirent tout à feu et à sang dans la Thrace et l'Illyrie, se retirant promptement avec leur butin, aussitôt qu'ils eurent avis de la marche des armées romaines. Vers 430 ils s'établirent dans la Pannonie, ou la Hongrie occidentale. Théodose II leur accorda peu après une pension annuelle. ATTILA étant devenu leur roi, fit augmenter cette pension en 441, et pendant qu'il fut en paix avec les Romains, il subjuga les autres peuples barbares dont il était voisin, de sorte qu'en peu de temps son autorité fut reconnue depuis les frontières de la Perse jusqu'au Rhin. Il ravagea ensuite pendant plusieurs années, les deux empires romains, d'orient et d'occident.

Sa mort étant arrivée en 453, il s'éleva des guerres civiles entre ses enfants; et les peuples qu'il avait soumis en profitèrent pour se mettre en liberté. Les Huns passèrent cependant quelques années après le Danube, et firent divers ravages sur les terres romaines: mais les plus considérables arrivèrent en 539 et 558, sous l'empire de Justinien, qui leur faisait une pension, et qui entretenait la division entre deux branches puissantes des Huns, les uns CUTHURGURIENS, et les autres UTURGURIENS, noms qui venaient de deux de leurs chefs.

* * * * *

*

Histoire universelle
traduite de l'anglois, tome XIII, in 4-o,
page 486 et suiv., M. Barbeau, mém. mss.

§ * §
*
*

=====

Barbeau
87